

Comisión Consultiva Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo  
Primera Sesión Ordinaria

10 de junio de 2025

San Luis Potosí, S.L.P., siendo las 10:00 horas del 10 de junio del 2025, dio inicio la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Consultiva Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo del presente año, en las instalaciones de la Asociación de Ejecutivos de la Gestión del Talento Humano de San Luis Potosí ADERIAC con la participación de las siguientes personalidades, en representación del C. Gobernador del Estado, El Prof. Crisógono Sánchez Lara Secretario de la Secretaria del Trabajo y Previsión Social del Estado y Presidente Suplente de la Comisión; Mtro. Miguel Angel Revuelta Estrella, Titular de la Oficina de Representación Federal del Trabajo en San Luis Potosí y Secretario Técnico suplente de la Comisión; Dr. Carlos Armando Vélez Dávila del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS); Ing. Alma Gabriela Méndez del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS); Dra. Berenice Archila Rangel de los Servicios de Salud de San Luis Potosí; Rafael Torrescano Del Val de la Secretaria de Gobernación (SEGOB); Luis Cervantes Salgado Director General. de Empleo y Productividad laboral de la STPS del Estado; Lic. Juan Ignacio Silos Castro Director General de Trabajo de la STPS del Estado; Vicente Aguilar Ordaz, Director Ejecutivo de la Asociación de Ejecutivos de la Gestión del Talento Humano de San Luis Potosí (ADERIAC); Esteban Puente Bustindui de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA); Luis Gerardo Ortuño Díaz Infante de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) Diana Lucia Guerrero Diaz de León Representante de la cámara nacional de la industria restaurantera en San Luis Potosí (CANIRAC); Fernando Diaz de Leon Hernandez de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (CANACO-SERVYTUR); Lic. Remigio Govea Dávila representante de la Confederación de Trabajadores de México (CTM); Luz Elena Arellano Aguilar representante de la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM) Olivia Flores de la STPS del Estado; Marco Aurelio Olvera Medrano de la ORFT en San Luis Potosí.

**EI PROFDR. CRISOGONO SANCHEZ LARA SECRETARIO DE LA SECRETARIA DEL TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL DEL ESTADO Y PRESIDENTE SUPLENTE DE LA COMISIÓN**, da la bienvenida a los miembros de la Comisión Consultiva Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo y demás personalidades que participan en la Primera Sesión Ordinaria del 2025.

**EI MTRO. MIGUEL ANGEL REVUELTA ESTRELLA, TITULAR DE LA OFICINA DE REPRESENTACIÓN FEDERAL DE LA SECRETARÍA DEL TRABAJO EN SAN LUIS POTOSÍ SECRETARIO TÉCNICO SUPLENTE DE LA COMISIÓN**, manifiesta que existe quórum para iniciar la Primera Sesión Ordinaria 2025 atento a lo establecido por el artículo 16 del Reglamento Interior de la Comisión Consultiva Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo en el Estado de San Luis Potosí.

**EI MTRO. MIGUEL ANGEL REVUELTA ESTRELLA, TITULAR DE LA OFICINA DE REPRESENTACIÓN FEDERAL DE LA SECRETARÍA DEL TRABAJO EN SAN LUIS POTOSÍ SECRETARIO TÉCNICO SUPLENTE DE LA COMISIÓN**, puso a consideración de los miembros de la Comisión el siguiente Orden del Día:

## PRIMERA SESIÓN ORDINARIA 2025

### Comisión Consultiva Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo

MARTES 10 DE JUNIO DEL 2025 10:00 a.m.

Sede: ASOCIACION DE EJECUTIVOS DE RELACIONES INDUSTRIALES A.C.  
(ADERIAC) de esta Ciudad de San Luis Potosí. S.L.P

<b>Orden del día</b>		
HORA	ACTIVIDAD	DURACION
10:00	Registro de Asistencia	15
10:15	Bienvenida a cargo del <b>PROF. CRISÓGONO SÁNCHEZ LARA</b> Secretario del Trabajo y Previsión Social de San Luis Potosi y Presidente Suplente de la COCOESST	5
10:20	Declaración de Quórum y Presentación del programa anual de trabajo y compromisos 2025 <b>MTRO. MIGUEL ANGEL REVUELTA ESTRELLA</b> Titular de la Oficina de Representación Federal del Trabajo en San Luis Potosí y Secretario Técnico suplente de la COCOESST	15
10:35	Evaluación sobre la continuidad del Programa "Cuidarse esta Cool" <b>LIC. JUAN IGNACIO SILOS CASTRO</b> Director General del Trabajo de la Secretario del Trabajo y Previsión Social de Gobierno del Estado	5
10:40	Anuncio de próximo Foro de Mecanismo Alemán de Respuesta Rápida <b>LIC. LUIS CERVANTES SALGADO</b> Director General del Empleo y Productividad de la Secretario del Trabajo y Previsión Social de Gobierno del Estado	5
10:45	Agradecimiento en coordinación con la STPS para el Foro <b>LIC. LUIS VICENTE AGUILAR ORDAZ</b> Director ejecutivo de ADERIAC	10
10:55	Asuntos Generales	5
11:00	Cierre de la Reunión <b>PROF. CRISÓGONO SÁNCHEZ LARA</b> Secretario del Trabajo y Previsión Social de San Luis Potosi y Presidente Suplente de la COCOESST	

Los asistentes manifestaron su aprobación a favor, por lo que el Orden del día se aprobó por unanimidad.

**ENSEGUIDA CEDE LA PALABRA AL PROFR. CRISOGONO SANCHEZ LARA SECRETARIO DE LA SECRETARIA DEL TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL DEL ESTADO Y PRESIDENTE SUPLENTE DE LA COMISIÓN** agradece y da la bienvenida a esta primera sesión de la Comisión Consultiva Estatal de Seguridad y Salud en el Estado 2025 y comenta: que sin lugar a duda en el trayecto de esta sesión se tocarán puntos y temas muy importantes que vendrán a fortalecer la vida diaria de nuestro Estado y nuestro País. Hoy nosotros en la Secretaría, la encomienda que tenemos es responder con todos ustedes al 100% de nuestra responsabilidad y hemos venido buscando por todos los medios poner muy en alto el nombre de esta Secretaría atendiendo de manera particular la gestión de trabajadores y también de empresarios pero de manera muy particular atender las gestión de los trabajadores empresarios, para mantener una paz laboral y una tranquilidad social en San Luis Potosí, eso ha motivado que San Luis sea uno de los Estados o el mejor Estado a nivel nacional para atraer empresas nacionales e internacionales. Nosotros la hemos impulsado, ya llevamos se seis ferias nacionales del trabajo donde naturalmente la intención es abatir el desempleo y el empleo informal, en nuestras ferias del empleo en el Estado y Municipios hemos tenido muy buena respuesta. Agradezco su presencia y me pongo a su disposición,

**CEDE LA PALABRA MTRO. MIGUEL ANGEL REVUELTA ESTRELLA, TITULAR DE LA OFICINA DE REPRESENTACIÓN FEDERAL DE LA SECRETARÍA DEL TRABAJO EN SAN LUIS POTOSÍ SECRETARIO TÉCNICO SUPLENTE DE LA COMISIÓN**, presenta el Plan anual de trabajo y compromisos para el ejercicio 2025 y lo realizado de la comisión, quedando de la siguiente manera:

<b>1.- SESIONES DE LA COMISIÓN CONSULTIVA ESTATAL DE SEGURIDAD E HIGIENE</b>	<b>4 sesiones</b>
<b>2.- REALIZAR SEMANAS ESTATALES Y REGIONALES DE SEGURIDAD E HIGIENE EN EL TRABAJO</b>	<b>1 evento</b>
<b>3.- LLEVAR A CABO SESIONES INFORMATIVAS CON LOS PRINCIPALES ORGANISMOS EMPRESARIALES Y SINDICALES PARA DAR A CONOCER Y PROMOVER LA CAMPAÑA PATRONES Y TRABAJADORES RESPONSABLES EN SEGURIDAD E HIGIENE</b>	<b>2 eventos</b>

El referente a sesiones de trabajo que marca nuestros lineamientos solo se ha realizado una sesión, se tiene pactado realizar la semana Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo 2025 para finales del mes de julio con sede en la Universidad del Centro de México, de lo que va del año se han realizado

una sesión informativa en instalaciones de ADERAC para dar a conocer y promover la campaña de patrones y trabajadores responsables a través del PASST.

<b>4.- IMPARTIR TALLERES DE ADMINISTRACIÓN DE LA SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO PASST</b>	<b>2 talleres</b>
<b>5.- IMPARTIR TALLERES PARA COMISIONES DE SEGURIDAD E HIGIENE</b>	<b>2 talleres</b>
<b>6.-MANTENER ACTUALIZADA LA INFORMACIÓN DE RIESGOS DE TRABAJO IMSS Y STPS</b>	<b>trimestralmente</b>

De impartir talleres de la Administración de la seguridad y salud en el trabajo, se ha impartido a la fecha un taller, de los talleres para las Comisiones de Seguridad e Higiene, se tiene contemplado realizar 2 sesiones, mantener actualizada la información de riesgos de trabajo se envía con la información obtenida del IMSS a la fecha .

<b>7.- COMPROMISOS VOLUNTARIOS</b>	<b>4 en el año</b>
<b>8.- DIPLOMADO</b>	<b>1 en el año</b>

En el punto de autorización de Compromisos Voluntarios ante la STPS para su incorporación al PASST se tiene pactado realizar 4 en el año, cabe hacer mención que al momento tenemos 5 en revisión, del ultimo punto Diplomado en sistemas de administración de la seguridad y salud en el trabajo ya fue realizado a principios del año.

**ATENDIENDO AL ORDEN DEL DÍA, CEDE LA PALABRA EL LIC. JUAN IGNACIO SILOS CASTRO DIRECTOR DE INSPECCIÓN DE LA SECRETARIA DEL TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL DE GOBIERNO DEL ESTADO comenta:** Como ustedes saben hemos venido trabajando con el programa “Cuidarse esta Cool” pero tenemos información por parte de la Secretaria de Salud surgieron algunos cambios y algunas mejoras que ya este nos compartirá en la próxima reunión los compañeros de las Secretaria de Salud de Gobierno del Estado. Como ustedes saben este programa surge a raíz el año pasado cuando se realizó una encuesta a nivel Estado, en esta comisión se han analizado los resultados y que bueno una de las problemáticas que ha detectado la Comisión de Seguridad y Salud en el Trabajo, es el creciente consumo de sustancias de los trabajadores de las empresas en San Luis Potosí, por lo que tenemos la encomienda del Señor Gobernador de tener este tema prioritario dentro de esta Comisión, las estadísticas que presentaron la Secretaria de Salud y en Instituto Temazcalli es que un gran porcentaje de trabajadores en edad productiva son los que más consumen sustancias. Esto debemos combatirlo y para ello hemos estado trabajando con sindicatos y con las cámaras empresariales, en una estrategia para concientizar a los trabajadores y todo esto con la colaboración de las instituciones como la Secretaria de Salud, el instituto Mexicano del Seguro Social y los que colaboramos en esta Comisión Consultiva Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo, es un problema de salud pública que tenemos que seguir trabajando pues es prioridad para nosotros velar por la salud e integridad de los trabajadores de los centros de trabajo.

**ENSEGUIDA SE CEDE LA PALABRA A LUIS CERVANTES SALGADO; DIRECTOR GENERAL DE EMPLEO Y PRODUCTIVIDAD LABORAL DE LA STPS DEL ESTADO comenta:** una de las necesidades que observamos al inicio del año y que obviamente se ha platicado entre la Dirección General del Trabajo, la Dirección General del Empleo y ahora con nuestro con nuevo Secretario del Trabajo del Estado, es la necesidad de publicitar, socializar y dialogar acerca de los mecanismos que tenemos hoy en México como son el mecanismo de respuesta rápida Alemán y Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida T-MEC, siempre cuando hablamos de mecanismos a las personas que tienen una empresa, a los propios sindicatos o a los que tenemos alguna relación con el tema laboral, pues obviamente nos ponemos en alerta porque no conocemos bien cómo entrar en el tema de los mecanismos, entonces me parece que desde la posición de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social del Gobierno del Estado también la misma Secretaría de Trabajo Federal la función tendría que ser el acompañamiento a los Sindicatos y también el acompañamiento a los centros de trabajo y obviamente que de alguna manera todas estas condiciones y estos mecanismos que se pudieran llevar a cabo en San Luis Potosí pues se enfrenten de la mejor manera y con esa condición entonces la Secretaría de Trabajo de San Luis, está pretendiendo llevar a cabo un foro con ADERAC y con las personas asociadas, obviamente abrirlo a las cámaras que lo soliciten en su momento, para conocer cómo se llevan a cabo dichos mecanismos, en qué consisten, quién los puede llevar a cabo, en qué condiciones si aplica o en qué en qué condiciones no aplican los mecanismos y obviamente todas estas series de dudas, ya que son se están iniciando y que pueden tener una repercusión importante sobre todo en la materia laboral. Y esa consideración entonces es la que hemos estado revisando y hemos estado platicando con personajes que tienen que ver con estos mecanismos por ejemplo con el titular de la OIT en México con Pedro Américo Furtado de Oliveira el cual está muy interesado en esta socialización de hecho en el acuerdo laboral que tenemos los invitamos ha participar con una ponencia, también la Secretaría de Trabajo Federal por la vía de Gabriel Alejandro Tamariz Sánchez es el encargado de las relaciones laborales internacionales también se mostró muy interesado en asistir al al foro que se lleva a cabo para efecto de también tener una ponencia y llevar



a cabo una ruta una consideración de lo que ellos están viendo y el promotor del mecanismo alemán pues también se mostró interesado en tener una plática con todas las personas interesadas en San Luis Potosí en conocer el tema del mecanismo alemán, es una oportunidad muy buena me parece que los mecanismos para efecto de no tener ninguna resistencia, miedo o alguna consideración de tipo negativo lo tenemos que socializar, tenemos que verlo y manejarlo para que de alguna manera todos estemos en el mismo canal obviamente daremos seguimiento que nos soliciten a la Secretaría del Trabajo y la toda la ayuda, el acompañamiento posible para que nosotros también estamos con ustedes y no tengan ustedes ningún problema para enfrentar estas situaciones. Entonces el tema y la consideración es llevarlo a cabo el próximo el 24 de julio en la reunión mensual de ADERAC y nos darán oportunidad para este foro que tendrá tiempo estimado de 2 horas y media, trataremos también la presencia de un especialista en esta materia de mecanismos y un abogado que ha tenido alguna práctica con respecto a estas situaciones, creo que vamos a estar todos los interesados las autoridades, la Organización Internacional del Trabajo, promotores. Por lo tanto, la fecha será el día 24 de julio en la reunión con ADERAC para el foro sobre temas el mecanismo alemán y el mecanismo del T-MEC.

**LIC. JUAN IGNACIO SILOS CASTRO DIRECTOR GENERAL DE TRABAJO DE LA STPS DEL ESTADO;** Comenta: Puntualizando sobre estos dos mecanismos que comenta el licenciado Luis, uno es el mecanismo laboral de respuesta rápida que ustedes conocen que está en el tratado de México Estados Unidos y Canadá este cuando detectan cualquier violación a los derechos sindicales es motivo de el gobierno de los Estados Unidos presente una queja ante el gobierno federal que son quienes llevan el mecanismo y ellos son los que investigan es un proceso que es por es que queremos con ustedes socializarlo y que sepamos de qué se trata. Una de las cosas que nosotros hemos platicado con el gobierno federal y resumimos que es muy importante se socialice por la importancia desde el punto de vista este económico y es también un tema de soberanía nacional por lo que concluimos en conjunto con funcionarios federales de la STPS la importancia de socializarlo, es importante comentar que observamos que los agregados laborales que tiene el gobierno de Estados Unidos en México concretamente no pueden andar por la libre visitando empresas y visitando sin avisarle al gobierno federal. Entonces desde ese punto de vista lo queremos es socializar con toda la sociedad Potosina y que mejor que el foro de ADERAC para exponerlo, el otro mecanismo que es el mecanismo alemán este por ley de los alemanes es más holístico va más allá porque ve derechos humanos derechos ambientales derechos sindicales etcétera Pero una de las cosas importantes que tenemos que cuidar nosotros en San Luis Potosí es que es para toda la cadena de suministro, como ejemplo esta la BMW cualquier persona que le venda o que tenga algún trato con BMW México o BMW Alemania tiene que contar y garantizar el mecanismo alemán Entonces es importante también socializarlo tanto con los las cámaras los agremiados para que ellos también tengan la visión sobre este mecanismo por lo cual es importante socializarlo, así que están invitando para que nos acompañen a este foro que creo que para todos es muy importante que lo conozcamos, lo socialicemos y también contar con la participación de los sindicatos y por todos los que formamos parte de esta comisión consultiva

**EN ASUNTOS GENERALES PIDE LA PALABRA LA DRA. BERENICE ARCHILA RANGEL DE LOS SERVICIOS DE SALUD DE SAN LUIS POTOSÍ** comenta: solo para informales que el programa "cuidarse esta Cool" como tal ya no se está llevando a cabo, pero Seguimos haciendo las actividades con el área de salud mental con actividades preventivas, pero con gusto les presentamos lo que

hemos avanzado, mecanismos y lo que podemos trabajar con esta Comisión consultiva Estatal de Seguridad y salud en trabajo en la próxima reunión

**LIC. REMIGIO GOVEA DÁVILA REPRESENTANTE DE LA CONFEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE MÉXICO (CTM);** Comenta que la confederación de trabajadores esta y sigue interesado en los programas de prevención de adicciones y quisiéramos retomar la reunión ahora que conozcamos en la próxima reunión lo nuevos mecanismos ya que para nosotros es importante concientizar a nuestros trabajadores.

**LUZ ELENA ARELLANO AGUILAR REPRESENTANTE DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL OBRERA MEXICANA (CROM)** comenta: para nosotros es importante conocer los estudios y resultados sobre este problema que aqueja a nuestros trabajadores y de los programas que ahora están vigentes de la Secretaria de Salud y de esta manera sumarnos para concientizar a nuestros compañeros.

**LUIS GERARDO ORTUÑO DÍAZ INFANTE DE LA CONFEDERACIÓN PATRONAL DE LA REPÚBLICA MEXICANA (COPARMEX)** cometa: quiero reconocer el esfuerzo de la s instituciones federales y locales para combatir esta problemática del consumo de narcóticos creo que la colaboración de los representantes de los sindicatos es algo que fortalece mucho a las empresas y el esfuerzo también de las cámaras empresariales que están tratando de prevenir que sus colaboradores caigan en las adicciones. Y sobre el Foro de los mecanismos que se realizara el 24 de julio, nos hagan llegar los resultados y hacerles llegar esta información a todos nuestros socios o agremiados de las cámaras que pertenecen a esta Comisión Consulte Estatal de Seguridad y salud en Trabajo

**TOMA LA PALABRA AL PROFR. CRISOGONO SANCHEZ LARA SECRETARIO DE LA SECRETARIA DEL TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL DEL ESTADO Y PRESIDENTE SUPLENTE DE LA COMISIÓN** Comenta: Es importante recalcar que los datos de la encuesta se realizó a los alumnos de nivel secundaria y preparatoria fueron de preocupantes ante esto el Sr. Gobernado Ricardo Gallardo Cardona fue muy insistente en ganarle la batalla precisamente al uso de estas sustancias para lo cual se tienen con el apoyo de las instituciones de gobierno del estado se han tenido resultados favorables que ya nos lo presentara la Secretaria de Salud en la próxima sesión de esta Comisión y un diagnóstico para conocer cómo vamos al momento, seguir uniendo esfuerzos para combatir este mal que aqueja al estado de San Luis Potosí, con el apoyo de las cámaras y sindicatos y miembros de esta Comisión

**TOMA LA PALABRA LA DRA. BERENICE ARCHILA RANGEL DE LOS SERVICIOS DE SALUD DE SAN LUIS POTOSÍ** comenta: la encuesta se realizó a alumnos de nivel secundaria y preparatoria y con mucho gusto presentaremos en la próxima sesión los resultado y así como los de trabajos de esta Comisión que se han efectuado con algunas empresas para implementar estrategias para obtención del Emblema "Cuidarse esta Cool" Es importante comentar que no existe una encuesta en tema de adicciones enfocada a trabajadores de las empresas sería importante proponer con la ayuda de esta comisión y las instituciones gubernamentales, creo que sería una buena idea para enfocarnos a dichos resultados.

**LIC. JUAN IGNACIO SILOS CASTRO DIRECTOR GENERAL DE TRABAJO DE LA STPS DEL ESTADO;** Comenta: una de las misiones que tiene esta comisión pues como su nombre indica es la seguridad y salud en el trabajo e involucra todos los ámbitos y en este tema de combatir las adicciones tenemos que seguir tomando acciones.

**VICENTE AGUILAR ORDAZ, DIRECTOR EJECUTIVO DE LA ASOCIACIÓN DE EJECUTIVOS DE LA GESTIÓN DEL TALENTO HUMANO DE SAN LUIS POTOSÍ (ADERIAC);** Comenta: nos sentimos distinguidos y comprometidos para este Foro que tendremos, creo que estaríamos esperando un aforo de entre 150 o 200 participantes, será un evento que tendrá un gran impacto en la industria sobre la importancia de socializar, es algo que hay que saber vivir como nuevas reglas, pero no hay que tenerles miedo, hay que hacer las cosas bien para que sepamos que ese tipo de mecanismos están precisamente para regular la relación laboral y creo que va a ser un evento muy importante para las empresas Potosinas y que seguramente tendrá llamara la atención a los interesados.

**DR. CARLOS ARMANDO VÉLEZ DÁVILA DEL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL (IMSS)** comenta: Quisiera comentar que nosotros tenemos un lugar de formación de médicos especializados en medicina de trabajo y ambiental nos gustaría participar, en donde vemos un área de oportunidad es la de vincular médicos especialistas y con ello podamos apoyar a los centros laborales con los que ustedes tienen contacto.

**PROFR. CRISOGONO SANCHEZ LARA SECRETARIO DE LA SECRETARIA DEL TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL DEL ESTADO Y PRESIDENTE SUPLENTE DE LA COMISIÓN,** Por último, realiza la clausura de la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Consultiva Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo del año 2025, dando por terminada la reunión, y agradeciendo la realización de esta, siendo las 11:10 horas del día de la fecha.

**PROFR. CRISOGONO SANCHEZ LARA**  
presidente Suplente de la Comisión, Secretario de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social del Estado

**MTRO. MIGUEL A. REVUELTA ESTRELLA**  
secretario técnico Suplente De La Comisión, Titular de la Oficina De Representación Federal del Trabajo En San Luis Potosí